

Prevé la OIT 203.3 millones de desempleados en 2011 (El Financiero 25/01/11)

Prevé la OIT 203.3 millones de desempleados en 2011 (El Financiero 25/01/11) Zenyazen Flores Martes, 25 de enero de 2011 • Persisten dificultades en el mercado laboral. - BAJA CREACIÓN DE EMPLEOS Pese a que se registran mejorías en la economía mundial, este año predominarán los riesgos de desaceleración y por lo tanto la creación de nuevos empleos será frágil, reveló la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Al dar a conocer el informe Tendencias mundiales del empleo 2011, la organización indicó que tras la contracción sufrida en 2009, el año pasado la economía mundial creció a un ritmo acelerado de un 4.8 por ciento y se prevé que la recuperación prosiga en 2011, aunque a un ritmo más moderado (4.2 por ciento). Sin embargo, debido a la frágil situación en que se encuentra el mercado laboral de muchos países, los elevados niveles de deuda pública y la vulnerabilidad permanente que hasta la fecha sufren el sector financiero y los hogares, predominan los riesgos de fluctuaciones a la baja en el empleo. Se estima que el desempleo decaiga ligeramente en 2011, pero seguirá sumando 15 millones de desempleados más que en 2007 (más del 50 por ciento). Otra manifestación de las prolongadas dificultades que atravesará el mercado de trabajo es el rápido crecimiento del empleo a tiempo parcial. Con base en las actuales previsiones macroeconómicas, para 2011 se calcula una tasa de desempleo mundial del 6.1 por ciento, apenas una décima por debajo del porcentaje registrado en 2010 (6.2 por ciento), lo que equivale a 203.3 millones de personas desempleadas en el mundo y supone una mejora muy leve respecto de los niveles del año pasado (205 millones de desempleados). Jóvenes, los más afectados Por lo que hace a los jóvenes (15 a 24 años), se estima que el número de desempleados ha disminuido al pasar de 79.6 millones en 2009 a 77.7 millones en 2010, aunque estas cifras siguen siendo superiores a los 73.5 millones registrados en 2007. El documento subraya que la tasa de desempleo de los jóvenes fue de un 12.6 por ciento en 2010, superior al 11.8 por ciento de 2007, aunque ligeramente inferior al 12.8 por ciento de 2009. Con todo, las tasas de desempleo no reflejan la gravedad en que la crisis ha impactado a los jóvenes, cuya participación en la fuerza de trabajo se ha visto fuertemente afectada. Advirtió que el crecimiento de la productividad de la mano de obra fue negativo en 2009, con una disminución del 1.4 por ciento frente al crecimiento del 3.3 por ciento registrado en 2007. En 2010 el crecimiento de la productividad mundial se recuperó hasta el 3.1 por ciento. La OIT apuntó que en economías como las asiáticas, la inflación representa un "riesgo clave" en 2011, sobre todo en el precio de los alimentos y los productos básicos, lo que pone de manifiesto la importancia de ampliar las redes de seguridad social para los más pobres.